



TÍTULO:

AUTOR / COORDINADOR:

INSTITUCIÓN:

ÁREA / TEMA:

PUBLICABLE NO PUBLICABLE VALOR ACADÉMICO:

AUTOR DEL DICTAMEN:

ARGUMENTO:

La presente compilación reúne once artículos con el objetivo de presentar un panorama de los impactos sociales y económicos derivados de la pandemia de COVID-19 desde la frontera norte de México, zona núcleo de las relaciones comerciales con América del norte. La afectación a los mercados mundiales todavía sigue en proceso y México es considerado dentro de los países que cuentan con economías emergentes afectadas por turismo y el comercio informal. Cada uno de los artículos analiza las implicaciones de estos puntos de partida para el desarrollo de sus distintos subtemas.



SINOPSIS:

En el 2020 la economía mexicana tiene en juego un tratado de libre comercio y la crisis económica mundial derivada por la pandemia de COVID-19. Dentro de estos dos ejes los análisis económicos presentados en esta compilación desarrollan temas como la confianza política, el estatuto de la economía mexicana después de los impactos en los mercados, la implicación del distanciamiento social, los fundamentos para entender la temporalidad de los efectos de la pandemia, el desciframiento del comportamiento de los flujos de capital, la recuperación económica. *Crisis económica y COVID-19. Una visión desde la fornera de México y Estados Unidos* es un libro que evalúa la dinámica de los factores que contribuyen a un fenómeno complejo y de relevancia mundial.

MÉRITOS A DESTACAR:

Uno de los méritos a destacar en esta compilación es el amplio panorama logrado para un amplio análisis de la crisis económica durante este corto periodo de tiempo. El corpus que constituyen los distintos análisis presumen de mediciones constatables y confiables que permitan mejores observaciones para cada planteamiento de problema.



DEFECTOS A SEÑALAR:

En cuanto a los defectos a señalar, en este dictamen, no se considera viable señalar defecto alguno en lo que respecta a la información que el contenido desarrolla. Cada artículo cuenta con un criterio emanado de argumentaciones que cumplen los lineamientos. Únicamente es posible mencionar que algunos capítulos no cuentan con resumen y se recomienda homogeneizar dicho aspecto.

OBSERVACIONES CUALITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

Respecto a lo cualitativo, la presente edición presenta su información iniciando con resúmenes de contenido y sus primeros párrafos son temáticos. Hay un correcto uso del lenguaje coloquial y se aclara su contexto para sus interpretaciones objetivas. La información trabajada en las gráficas es constatable y necesaria para el desarrollo argumentativo.

OBSERVACIONES CUANTITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:



En cuanto a las observaciones cuantitativas, la extensión de cada capítulo está dentro del promedio general, extensión suficiente para desarrollar los temas presentados.

ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

La manera en la que la compilación se organiza es adecuada debido a que se logra vincular distintas aristas para la complejidad del problema. Los temas seleccionados que van desde la fluctuación en la confianza política de los ciudadanos hasta la descripción de la economía mexicana en el mercado, pasando por las nuevas prácticas en el mercado derivadas de la nueva normalidad y las implicaciones del actual tratado de libre comercio de América del Norte, entre otros. La autonomía de cada artículo permite calificar la coherencia del texto por capítulo, como resultado se logran resultados favorables en la construcción de las opiniones. En lo que respecta a la exposición del contenido, los autores demuestran el amplio manejo de su tema y el discurso contiene síntesis relevantes para el manejo adecuado de la extensión.

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:



En consecuencia con lo anterior, este dictamen no considera hacer sugerencias que mejoren su organización, coherencia y exposición. Cada capítulo logra cumplir con los estatutos suficientes para considerarlos en un correcto nivel de contenido científico.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

La aportación que logra *Crisis económica y COVID-19. Una visión desde la frontera de México y Estados Unidos* es original, pues describe un fenómeno actual desde bases argumentativas y de análisis.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

En efecto, en lo que respecta al rigor académico y a la fiabilidad de las conclusiones, las fuentes consultadas logran sustentar la información de manera adecuada. Los argumentos evitan las falacias formales y sus conclusiones no exceden el planteamiento de las premisas.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

El contenido de este libro no lesiona a alguna persona o entidad.



¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN?

Por lo dicho anteriormente, se aconseja su publicación.

¿POR QUÉ ACONSEJA O DESACONSEJA SU PUBLICACIÓN?

Crisis económica y COVID-19. Una visión desde la frontera de México y Estados Unidos es una compilación con un nivel de exposición que no se limita a su esfera académica.